

LA OPINION

PERIÓDICO CONSERVADOR BISEMANAL

Año I.

Valdepeñas 22 de Abril de 1903

Núm. 16

El Colmo

Que les den también á los eternos mangoneadores del distrito Almagro-Valdepeñas, á los que pasaron la vida cometiendo depravaciones, infamias é iniquidades, á los que jamás tuvieron más noción de la justicia y del derecho que la falsificación de las conciencias, teniéndola tan recta que á veces la llevaron al infame límite de envolver entre montañas de papel sellado á funcionarios honrados, haciéndoles violencia moral y material de expresiones cariñosas de supremas y últimas voluntades, en busca de posiciones sociales que por el trabajo honrado nunca se pueden lograr, que les den también, á los que mantuvieran y mantienen el más espantoso y brutal de los caciquismos, á esos alcaldes de Valdepeñas y Moral, que avergonzados tienen que encubrir, por decoro, robos, falsificaciones, violencias, infamias, de pasadas administraciones, que les den á título de fondo la administración y regimen de estos pueblos para que, con escándalo de la moral, suceda lo que todos saben sucedió en Moral de Calatrava, lo que pasa en Calzada, lo que ocurre en Bolaños, los libros de actas y expedientes que se pierden en Valdepeñas, que les permitan vivir á caballo á toda esa gente indocumentada que há catorce años viene pululando en los municipios retardando el verdadero estado de derecho de su personalidad; libertad é independencia, que sigan tolerándose, con escándalo de todas las conciencias honradas, trasgresiones de las leyes, de la moral pública y privada, que continúa la vida municipal siendo la columna en donde liban lo más despreciable, lo más liviano, lo más infame de cada casa y de cada pueblo, que el *estatu quo* no se altere, que desde esas posiciones municipales se adquieran fincas para bogas barrenando las leyes; que

sigan cometiéndose y tolerándose exacciones brutales contra el que no se somete y abriendo liberalmente las manos para que al fisco no contribuyan propiedades que la cariñosa amistad libra de todo impuesto, á cambio de cosas vergonzosas, y nada tendrá que decirse, todo será una balsa de aceite, todo júbilo, todo paz y concordia mientras no se interrumpa la infame orgía á que viven entregados los pueblos há tantos años.

Sr. Gobernador, los alcaldes de Moral y Valdepeñas son muy malos, unos pícaros, porque no se han entregado á los fulanos y á los menganos, porque son dignos y honrados y porque impiden las tropelías y vergüenzas que quisieran los de siempre seguir cometiendo.

Mande fusilar V. S. á los alcaldes de Moral y Valdepeñas, por aquello cursi de la *falange macedónica*, por lo atróz de los atropellos que cometen con lo de *tabula rasa* y por el más allá de los alegres trinos que exhala por sus amores por la vida del campo, el gran Camacho, dando ejemplo y enseñanzas que no quieren recibir esos otros pícaros alcaldes.

Pero si se determina V. S. á ordenar su fusilamiento, vea el modo y forma de asegurar antes algo en *La Equitativa* de Madrid á su familias.

Y nada más por ahora.

Una carta de Silvela

El Heraldo de Tarragona publica la siguiente carta, dirigida por el señor Silvela al gobernador de la provincia, D. Santos Ortega y Frías:

«Mi querido amigo: Por la prensa y por las referencias particulares veo la resistencia de algunos conservadores de esa provincia á lo acordado respectó de candidatos para la diputación á Cortes. Ya que no damos á los nuestros aquellos re-

cursos que en ocasiones se les ha dado, es indispensable que tengan y ostenten á toda hora y contra todos la seguridad de que ellos y sólo ellos son los que el Gobierno desea triunfantes en los distritos que se les confían. Impónese, pues, que haga usted saber á esos conservadores rebeldes, sean cuales sean, que nuestra resolución es irrevocable y que salen de nuestro partido y de mi autoridad los que pretendan contrariarlo. En la mejor armonía seguiremos con los que lealmente se sometan, esperando mejor ocasión para el logro de sus aspiraciones que esa lealtad legitimará; pero habrá usted de considerar y tratar como extraños al partido á los que desoigan el terminante apercibimiento.

Seguro de que con su celo habitual atenderá usted estas indicaciones, prescindiendo de un nuevo valioso servicio, me reitero de usted afmo. amigo,

F. SILVELA.»

La carta es demasiado elocuente para que tengamos necesidad de comentarla.

La trasladamos á los pseudo-conservadores y conservadores disciplinados de la Mancha.

Sr. Silvela, se impone ya arroje á puntapiés á tanto farsante como circula por ahí con infinidad de motes, distingos y rebeldías.

¡Valientes conservadores!

Si Cánovas viviera hubiesen ya ido á Fernando Póo.

Alguno de ellos merecen algo más.

Para «La Verdad»

O la fatalidad persigue sañudamente á la irreflexible *falange toñista*, ó los fundadores de *La Verdad* son unos desgraciados alienados que por compasión y caridad debieran figurar en los libros de entrada de algún Asilo ó Manicomio. ¡Mire usted que dar el título de *La Verdad* á un periodiquillo, más bien un libelo, que está plagado de errores crasísimos, de falsedades burdas, y noticias y predicciones anacrónicas, es el colmo de la destachatez, ó del virus rábico que anima y resalta en el autor del tal papelucho, y más propiamente al engendro del «anverso» y «reverso»!

Cumpliendo con la primera de las espirituales obras de misericordia debieran haber bautizado al prenato infante con el nombre

de «El Despecho» ó bien este otro «La Calumnia» este titulejo le cuadraría mucho mejor; pero como el nombre no hace al caso, contestaremos al «anverso» y «reverso.»

Que don Gabriel Aranda ha ejercido coacción electoral, prevalido de su vara justiciaria en electores ignorantes que no han podido ver y penetrar el sentido de sus reclamos y de sus arteras promesas y amenazas, dan público testimonio la opinión general del Moral y cuantas personas tienen que ventilar algún asunto judicial, y en prueba de tal aserto, la voz de LA OPINION ha hecho eco ya en el ánimo de las Autoridades civiles de la provincia y en las Autoridades del orden judicial, que, prevenidas de tales tropelías, pondrán dique á tan escandalosos desplantes.

Que ejerce gran influjo entre sus convecinos es la única verdad de *La Verdad*, pero es una influencia fascinadora, semejante á la que tiene el reptil con el inocente pajarillo, ¡lagarto! ¡lagarto! ¡lagarto!

Que ha consagrado su clara inteligencia desde que se lanzó á la palestra política, también es ciertísimo, pues como la vida es muy amable, y haciéndole honor, está acostumbrado á la grandeza y opulencia, le sienta muy mal la escasez y la privación, como á cada *quisque*, y por eso desde que en mal hora ocupó el cargo de Alcalde-presidente, al rendírsele las cuentas de su gestión, dejó un carguejo de 45.000 pesetas que desaparecieron sin probar su inversión, encontrándose en la caja municipal un euro falso y tres chuchas.

Aquello de su inmenso capital no debemos criticárselo, pues muy dueño es de gastar lo propio, pero el que gaste lo que no es suyo, es tan abundante la lengua cervantina, que el lector puede elegir la palabra que más le plazca.

Cierto es también que la leyenda atribuye á D. Rodrigo Díaz de Vivar, que muerto, sus parciales, montándole en su Babeica, ganó una batalla contra los sectarios del Islán (me siento erudito), pero la semblanza ó la metáfora

adolece de viciosa comparación, entre el Cid, y nuestro otro Cid..., pues aquél fué un guerrero valiente, intrépido, osado, arrogante y apuesto, y su influjo en los suyos y el pavor en la morisma, supervivió entre ellos y sentó el pánico en los adversarios; mientras el Cid... de nuestra historia, ni ha militado en política en el verdadero sentido de la palabra, ni sus hechos gloriosos, ni su epopeya personal ha debilitado la energía y pujanza de su poderoso é invencible adversario; pues mientras aquél lucha por vivir para comer, éste, come para vivir.

En cuanto al «reverso» no tenemos dato, ni noticia alguna que el digno Alcalde D. Andrés Cañadas, *obligue á cerrar á las nueve de la noche* á los tenderos que no voten la candidatura maurista, ese reclamo es recogido del arroyo, y como en tal lugar hay cieno huele.... á podrido. No ha hecho otra cosa, que velar y hacer cumplir las Ordenanzas municipales, lo mismo á unos que á otros, sin privilegios y distinciones.

Que impone *muchas arbitrarias*, ¡otra perogrullada! ¿hombre de Dios, cómo quieres que sea tan miope que no vea hasta dónde llega su autoridad, si por lo que veo *díquela como un lince?* ¿Que á sus enemigos *les amenaza con recogerles la beneficencia?* ¡Otra barbaridad! Lo que ha hecho, hace y hará, es corregir el abuso intolerable de que quita á algunos honorables paniaguados la máscara de *pobreza solemne* con que hace medio lustro estaban encubiertos, y en cambio, verdaderos pobres en la mayor indigencia sumidos, carecían de la caridad municipal.

El parrafito de la langosta, no queremos glosarlo, pues la voz del pueblo es la voz de Dios, y si gusta el comunicante pasarse por la Secretaría municipal, podrá ver que dicho Sr. Aranda figura con un centenar de obradas de yunta, á siete pesetillas por barba, que según datos agronómicos, fueron entre supuesto é hipótesis.

Finalmente debiera ser más circunspecto el comunicante con el irreprochable Sr. Cura Párroco, pues si dicho señor concurrió al recibimiento del candidato don Juan Francisco Gascón, fué como atención á la invitación que le hizo el Sr. Alcalde presidente, sin mira alguna política, como conviene á la digna é irreempazable misión que su cargo le confiere, pues ya dicho Sr. Cura párroco, previó la maledicencia de tan falsos profetas.

Por último, en el Moral de Calatrava serán las últimas elec-

ciones que verifique el caudillo Sr. Aranda, puesto que como cadáver que es ya, y la *mesnada* que lo sigue, se va dispersando, no tiene más refugio que confesar el *¡mea culpa!* y que por conmiseración y lástima recuperaremos del Diputado Sr. Gascón, una plaza de *asilado* en San Bernardino, ó una beca en los «Arrepentidos.»

Cuéntale á *tu General Toñé* estos partes.
¡Adiós Pompello!

Descubrimiento de LA VERDAD

Según leemos en el periódico *La Verdad* de fecha 20 del actual, en su artículo titulado *Recorriendo el distrito*, nos extraña de una manera asombrosa que llevando por título *La Verdad* (chica) diga tanta mentira y no convencionales, refiriéndose al *abuelo Toñé*; pero por esto de ser *abuelo* hay que dispensarle sus *chocheces*. Dice, *que nadie salió á recibirle en Granátula*, no estrañándonos este recibimiento, pues es el que se merece un hombre que como él goza de tan pocas simpatías en el distrito, con cuya representación soñaba. ¡Desgraciado! convéncete que llegó tu hora postrera: tu cara amarilla y lúgubre anuncian tus funerales. ¿Cómo comistes? Ya sabemos que comes y á tus horas, sin perjuicio de que tienes extraordinarias que es cuando más llenas el bau.

Cuando contó con el ochenta por ciento ¿fué antes ó después de comer? Lo cierto es que el articulista de *La Verdad* no lo dice, comiéndoselo como Beneitez en un lugar que *escusado* es el decirlo ¡y qué de súplicas! ni las lágrimas de los mayores cuando la muerte del Espartero.

¿Por qué en vez de Antonio no le pondrían Modesto al candidato pasiego? Hicieron bien en no darle vivas, porque á los muertos sólo se le dedican exequias, rezos y *laus tibi Christi*:

Y... no le decimos más.

¿Es envidia ó caridad?

En los renglones mal confeccionados y dispartados de ese *periódico* que en mala hora y tarde se ha publicado en Almagro, bajo la dirección del hermano *Toñé*, leo, que á todo trance quieren sus colaboradores quitar importancia al recibimiento entusiasta que en los pueblos visitados por nuestro candidato don Juan F. Gascón, se le ha tributado.

También llaman frescos á los Redactores de nuestro periódico

por las cuatro columnas que se dedican á describir la alegría con que se recibió á nuestro candidato, y ridiculiza á la banda de música, como también los banquetes con que se hizo honor á una personalidad que por todos conceptos es acreedora á toda clase de atenciones.

No se olvidan de nuestro Jefe D. Sebastián Bermejo al hacer mención de su cueva, en la que es verdad hay frescura; pero lo que sin duda siente el *hermano Toñé* es una poquita envidia, por no poder beber, comer, rasarse y andar de arriba á abajo, pues según creo está hecho una cataplasma, que sólo puede digerir sopas ó huevos y leche, y así se explica la carrera é imaginaria que hizo en la Calzada la noche que se excedió en la manducatoria que le ofreció á *forciiori* el Sr. Serrano.

En fin, creo, *hermano Toñé*, que también eres matemático, pero creo que debías ocuparte más de otras cosas, y una de ellas es de calcular dónde podrás *colarte* otra vez de gorra, como lo hicistes con tan poco acierto en casa del Sr. Serrano, de la Calzada.

—¿Y puesto que tantas simpatías tienes en el Distrito, me dirás por qué se dividió tu pobre comitiva, compuesta de Miguel el Zapatero, Alcalde de Calzada y tres satélites más?

En derredor de los Tribunales

En un Juicio por Jurados

EL LETRADO.—¿Es verdad, señora!.. que... que... que...?

EL LETRADO.—¿Habeis reparado Sres. Jurados en la cara de ese testigo que acaba de desfilar delante de vosotros? ¿No os dice esa cara algo que... que...?

Nada más por hoy.

Al Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis

Por si S. I. no lo sabe, respectivamente le llamámosla atención de que, en la ciudad del Moral, el Pbro. D. Valentín Cañadas, anda de zeca en meca politiquando con tanto fervor, que ya quisiera tenerlo para cumplir su sagrado ministerio. ¿Es que el sacerdote debe mezclarse en las luchas políticas y mundanas?

El Redentor dijo: *hoc regnum nou est de meum mundo*.

QUIEN AL CIELO ESCUPE...

A continuación publicamos dos cartas que han tenido el honor de remitirnos dos señores de Almagro, y como verán nuestros lectores, de su contenido se deduce que el artículo titulado «*Mentiras de La*

Opinión,» inserto en el periódico *La Verdad* del 20 de Abril, se convierten en verdades, aunque pese á los señores firmantes y al redactor que con hurras, bravos y fueras hizo los comentarios de dicho artículo.

En fin que *La Verdad* nos resulta una pura MENTIRA.

Señor Director de LA OPINION:

Valdepeñas.

Muy Sr. mio: Después de saludarle paso á decirle lo siguiente: Que en el periódico *La Verdad* perteneciente al día 20 del presente acabo de leer un artículo titulado «*Mentiras de La Opinión*», que no es otra cosa que una protesta en contra del artículo publicado en LA OPINION titulado «El mayor de los fracasos», perteneciente al día 15 del presente, en cuya protesta figuran varios individuos de la junta del Centro Obrero.

Dicha protesta la hallo yo fuera de todo fundamento, pues si bien es verdad que está en mi concepto dicho artículo bastante exagerado en comentarios, también es verdad que casi todo lo que dice es cierto; pues desde el instante que el Sr. Presidente nos mandó citar con el Conserje con la advertencia que la Junta que se iba á celebrar era solicitada por un Socio, aun sin decirnos quién era aquel socio todos comprendimos quién sería, y además que el mismo Sr. Presidente se lo manifestó á algunos que el socio solicitante era D. Antonio Beneitez y que el objeto de la citación era pedirnos los votos para apoyar su candidatura.

Esto, de por sí sólo es ya anti-reglamentario, pues dice nuestro reglamento en su artículo 16 que toda citación á Junta general extraordinaria podrá celebrarse siempre que así lo acuerde la Junta directiva ó á petición de diez socios, y nada de esto ha habido aquí, ni el acuerdo de la Junta, ni la solicitud de los diez socios.

A parte de esto, en cuanto se enteró la Sociedad de la citación yo oí á muchos opinar muy mal y censurar al Sr. Beneitez, y yo era uno de ellos, en el Ambigú del Teatro. En plena Junta, si más de cuatro no protestamos, fué por prudencia y por mirar á la Sociedad que consideráramos sagrada, y no nos pareció bien formar disgusto no estando en nuestro Centro.

Pero al hacer el Sr. Beneitez su proposición y solicitar nuestros votos, el socio Moisés Bella, como queriendo cortar por lo sano y para quitar disputas, dijo que nuestro reglamento prohíbe hablar á sus socios de tales cosas, como así es verdad, cosa que á mi entender debió de hacer el efecto de un *cántaro de agua muy fría* al Sr. Beneitez; pues bien lo dió á entender él mismo que principió á hablar diciendo que quería saber si éramos gustosos de apoyar su candidatura, y en cuanto oyó lo dicho por el socio Bella, aunque el Sr. Presidente quiso proceder á que emitiéramos cada uno nuestro parecer, el Sr. Beneitez dijo que no había necesidad, temiendo salir muy *desairado*.

También es verdad que el que esto escribe no tiene por qué hacer mamolas á nadie, nada más que á la verdad, y por lo mismo, y por sus ideas políticas arraigadas que son socialistas, no votar ni á Gascón ni á Beneitez, ni á Beneitez ni á Gascón.

Sin otra cosa de Ud. atento y s. s.

q. b. s. m.

BERNARDO DE LA RUBIA,

Secretario de la Sociedad Centro Obrero.

Almagro 21 Abril 1903.

Sr. Director de LA OPINION
Valdepeñas

Muy Sr. mío: Hoy leo en el periódico *La Verdad* la extensa información que ha tenido á bien poner el Presidente del Centro Obrero Almagreño en contestación á LA OPINION, y me apresuro á dirigirle la presente, rogándole su inserción, para esclarecer la verdad de lo ocurrido, á pesar de lo mucho que siento que tenga Ud. que molestarse en estas pequeñeces, pero satisfecho de su mucha adhesión á las cosas rectas y justas no dudo me concederá el háeco que le pido, en su periódico, por lo que le da las gracias anticipadas su afcno. s. s.

q. b. s. m.,

MOISÉS BELLA.

Querido Alejandro: Si me hubieran dicho al extremo que eres capaz de llegar, llevado de tu gratitud, jamás lo hubiera creído, pero hoy, ante la autenticidad de los hechos, no puedo menos de convenirme que los hombres más rectos y pundonorosos se doblan y degeneran y olvidan sus deberes al impulso odioso del rencor que todo lo emponzoña, yo no niego que soy acérrimo adicto al Sr. Gascón, á esa persona que con tu elocuencia tratas de empequeñecer, no parece sino que toda tu ciencia y saber lo has traducido á la verdad, faltando á ella tan descaradamente, has adornado tu apóstrofe con palabras escogidas, llenas de términos que no están al alcance de mi inteligencia.

Ya sabes que soy un herrero burdo y falto de ilustración y que pedirle á las manos encallecidas se sirvan de la pluma, para esgrimirla con acierto en lo que no sea verdad y arranques procedentes del buen sentido, es como pedirle *peras al olmo*.

Pues bien, yo si me decido á contestar lo hago por dos razones, prescindiendo de políticas y fines particulares.

Dices que el número 14 de LA OPINION se ha entrometido en los asuntos de nuestro Centro, poniendo en público lo que no era verdad, no niego que lo dicho por LA OPINION, sea algo exagerado, pero hay que tener en cuenta que la prensa imprime lo que le dicen, por lo que tú muy bien has debido enterarte quién ha mandado esos informes y haberle hecho rectificar, como yo deseo que hagas tú con el cúmulo de mentiras que has hecho público, y conste que lo hago en obsequio tuyo.

Te decía, que me tomo el trabajo de escribir estas líneas porque, fiel obrero, que te llamó la atención cuando presentastes al Sr. Beneitez, y digiste que el objeto de la reunión era hacer saber que dicho señor deseaba le prestáramos nuestro apoyo en la próxima lucha electoral, (si se decidía á presentarse) y después el Beneitez hizo uso de la palabra explicando lo mismo.

Alejandro, dices que *Temístocles*, sueña y creo que el que verdaderamente sueña eres tú. Sinó, ¿cómo habías de negar lo que pasó en presencia de ochenta hombres? ¿De dónde has sacado esa novela para decir que en la Junta se trató de proporcionar trabajo al obrero?

No, Alejandro, no; no prosigas, deja la Presidencia en manos de quien la tenía, que por más que es anciano zapatero, la práctica suya nos dá más provechoso que tu teoría.

Voy á terminar, porque mi intención no es otra que hacer resplandecer la verdad profanada, pero antes creo debo darte un consejo, como compañero y paisano: olvídate de aquello de la beca, que con una hija no se pueden tener dos yernos. Y si D. Antonio Beneitez te busca, sírvelo en todo lo que humanamente

puedas, que él, en cambio, te tiene colocado donde tomas algún sueldo por un trabajo bastante llevadero, pero no traigas la tea de la discordia donde sólo se ha pensado en socorrerse y consolarse.

Sólo me resta decirte, porque no quiero ser molesto, que yo no le doy este párrafo á nadie para que lo firme, porque la verdad no necesita el apoyo de nadie, que demasiado sabe el pueblo de Almagro, quién en el caso presente dice la verdad, y como hay tantos partidarios del Sr. Gascón en nuestra Sociedad, me sería muy molesto, á tí no te ha sido tanto, porque aun cuando en las firmas de la Junta te falta la de un vocal y la principal, que es la del Secretario firmante y dos ó tres empleados del municipio.

Abuelo *Toñé* empápate bien de esas dos cartas y te convencerás que no es oro todo lo que reluce, ni simpatías generales, las que tú te traes, y deducimos que ni una línea de las contenidas en tu *gratuito papelucho* contiene un átomo de verdad.

Te vemos como el gato tripa arriba, defendiéndote, pero más vale que te cortes las uñas.

!!!Simpatión...!!!

CARTA DE MADRID

Señor Director de LA OPINION.

Mi distinguido amigo: Hay momentos en que el corresponsal más escrupuloso, el cronista más celoso en el cumplimiento de sus obligaciones no sabe de qué tratar y este es uno de ellos.

No ocurre nada por la Corte. Ya está hecha la crónica en seis palabras.

Las elecciones que en los distritos de provincias apasionan los ánimos y se discuten con entusiasmo aquí las vemos llegar con indiferencia, y únicamente los candidatos y sus allegados son los que les importa algo de lo que van viendo de casa en casa, como pobres vergonzantes.

El Congreso médico que ha de celebrarse, y el de la Prensa médica que se está celebrando tienen indiscutible importancia, pero como soy lego en la materia no me atrevo á entrar en un asunto que para mí es desconocido. Como es posible que entre los congresistas haya algún amigo, le pediré breves notas para informar á los lectores.

Que los moritos andan en guerra y que nuestras posesiones de Abrica huelen á pólvora, no es novedad para nadie.

Que los republicanos siguen aumentando su propaganda, demostrando la actividad de la ardilla, aunque ésta sea la de la célebre fábula de Iriarte.

Que los liberales (fracción Romanones), se aprestan á la lucha celebrando *meetings* electorales en todos los distritos de Madrid. Me asegura persona que ha perdido el tiempo oyendo las seis ó siete ediciones de los discursos de propaganda de Rutz Jiménez, Romanones, Aguilera y demás prohombres, que en todos los *meetings*, banquetes, reuniones, etc., son las mismas personas los oyentes. ¡Quizá!

Que todos los días se tiene que lamentar un atropello de los *cangrejos* con más ó menos consecuencias.

Que los salvavidas ensayados hasta la fecha han resultado *ful*.

Que si llueve ó no llueve.

Que si el público de los teatros está ó no está con los pantalones de... reventar obras.

Que en los *salones*! de variedades se

oyen voces de: ¡duro al molinete! ¡trípita! y otras tan decentes como esas.

Que... y que...

Bueno y eso qué es? Pues lo ordinario; lo de siempre; lo que nada importa; lo que no merece que nos ocupemos de ello; lo nimio; lo trivial.

Y como nada más ocurre...

Suyo afectísimo amigo.

SANTIAGO DE MOSELLA Y LARA.

Abril 20, 1903.

NOTICIAS

Nuestro estimado amigo y candidato predilecto D. Juan Francisco Gascón llegó á ésta el lunes en el tren mixto de Ciudad Real, después de la designación de interventores, hemos tenido el gusto de saludarlo en la casa de nuestro querido amigo D. Sebastián Bermejo, donde se hospedó.

El Sr. Ingeniero jefe agrónomo de esta provincia, ha visitado los principales focos de infección de langosta de este término municipal, y dada la importancia de ésta, no dudamos influirá para que se nos manden todos los auxilios necesarios para combatir eficazmente la terrible plaga.

Muy en breve se cerrará un *Círculo Cinegético* de esta ciudad, porque, según rumor, se juega á los *prohibidos* y la policía sigue la *pista* y tiene á los delincuentes muy cerca de sus uñas.

Dios se la depare buena á *romeros* y *tomillos*.

Hemos recibido la cariñosa visita de nuestro colega *El Demócrata*, que en su primer número nos hace un saludo cordial que agradecemos.

Ya sabe *El Demócrata*, de antes de nacer, *que estamos por él*, que como mujer, si señora honesta, le tenemos ofrecido nuestro cariño, y que si se presenta *bodurrio* no hemos de rechazar su mano, pues que el colega es simpático. Así que cuente con nuestra amistad incondicional.

En el número próximo publicaremos un trabajo acerca de la influencia que ejerce en el cerebro el queso de *Villalón-Manchego* y sus relaciones con las funciones cerebro estomacales, determinando en las de la vida social tronques y dinastías de Coburgos, que dan la resultante de existencias estériles y poco provechosas para la sociedad en general.

Si á *Temístocles* no le repugnar tanto ciertos entes y tuviera diez minutos, no más, sobrados, para especificar, clasificar y determinar la influencia del queso *Villalón* en la vida de relación y en la vida animal, de seguro que muchas gentes se echarían á temblar y otras pasarían un rato muy agradable leyendo lo que dijera.

Todo puede ocurrir si las gentes se empeñan en ello.

Llega á nuestras noticias como rumor que, á instancias del digno presidente del Casino de la Confianza, D. Domingo Molina, ha solicitado D. Juan Francisco Gascón del Ministerio de Instrucción, con destino al casino, una Biblioteca de las que existen en aquel centro.

No dudamos del éxito, dado el grado de amistad que une al Sr. Gascón con el Ministro del ramo.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción á nuestros queridos amigos y correligionarios de Moral de Calatrava D. Enrique Blanco y D. Antonio García Espinosa, que han venido con el objeto de saludar á nuestro candidato Sr. Gascón.

Sean bien venidos.

Ayer tuvimos el honor de ser visitados por el Sr. Cazalillas de Linares, fabricante del extracto de Hulla.

Le deseamos buena suerte y muchos negocios.

Recientemente ha sido inaugurado el *Círculo Liberal y Democrático*, compuesto de la asociación política que en esta ciudad forma el partido democrático adicto á D. José Canalejas.

Se halla abierta la admisión de socios.

El oculista de Madrid Dr. Gastaldo permanecerá entre nosotros desde el día 15 al 30 del corriente mes.

Practica cuantas operaciones se hacen precisas en las enfermedades de los ojos, y recibe en consulta á los enfermos, de once de la mañana á una de la tarde, en la Fonda Central, calle de Jijón, 24.

MERCADO

VINOS

Vino tinto corriente.	6,00	ptas.	arroba
» blanco	6,00	»	»
Vinagre blanco	4'50	»	»
Alcohol puro de vino.	25	»	»

CEREALES

Candeal.	12,75	pesetas	fanega.
Trigo.	11,00	»	»
Panizo.	14,00	»	»
Cebada.	9,00	»	»
Aceite.	10,50	»	arroba.
Patatas.	0,80	»	»

Noticia de última hora

Según *cablograma* que recibimos al cerrar nuestra edición, se nos participa que en el Moral se han llevado á cabo las operaciones de rectificación del censo electoral, y entre otras singularidades, aparece *eliminado de las listas electorales* D. Gabriel Aranda por hallarse comprendido en el artículo 2.º inciso 5.º, como deudor á fondos públicos como segundo contribuyente.

¡Pero que pillín eres *Toñé* con tu lugarteniente!

Malos vientos te corren.

La Opinión

Periodico Conservador Bisemanal
se publica los Miércoles y Sábados
Precios de suscripción

En esta ciudad, trimestre. . . 2 ptas.
Fuera de la localidad, id. . . 2'50 »

ANUNCIOS

En 1.ª plana, línea. 0'20 »
En 3.ª » 0'10 »
En 4.ª » 0'05 »

Reclamos y comunicados, precios convencionales.

Redacción y Administración
Real, 16. Teléfono núm. 125-

VALDEPEÑAS

Imprenta de Mendoza.

Los miércoles de "La Opinión,,

HOJA ★ CUASI ★ LITERARIA

Más verdad que LA VERDAD

Con un entusiasmo grande se recibió al Diputado, lo que nunca se merece mi primo... *Toñé* el de Almagro.

Ni que tires por arriba ni que tires por abajo, Gascón pasará al Congreso como *Toñé* á San Bernardo.

Los adictos á *Toñé* se van á pescarle anguilas para que se cure bien el cáncer de la barriga.

El Alcalde de este pueblo, aunque es Alcalde rural, ha repartido á los pobres lo que sobró en Carnaval.

Y aunque las manos se llene no es de la caja arañar y sí de pesar la langosta que atormenta á esta ciudad.

El Alcalde de este pueblo, aunque es Alcalde rural, no ha sacado de la caja el fondo municipal.

Aun cuando lo veis que vá con el sombrero torcido demuestra la lealtad con que nos ha defendido.

Vente por aquí *Toñé* que te vamos á esperar con buitrones de langosta por si piensas tu ahovar.

Hace días te esperamos con impaciencia espantosa, de seguro que no vienes como no sea en mariposa.

Adios, amigo *Toñé*, ni te irrites ni te obceques pues te dorrata Gascón por dos mil votos de creces.

Sabrás que tu amigo Aranda sin duda te á de apoyar porque está buscando votos como juez municipal y no dudes que á los dos os vamos á derrotar.

Aunque el Alcalde de Almagro se llama... Diego Camacho no lo dudes que á Gascón se le vacien los capachos.

A los adictos de Aranda tengo de manifestar que si votan por *Toñé* es como un tío en Alcalá...

La persona que haya puesto cantares en *La Verdad* de seguro que no tiene contribución que pagar.

Doy gracias á LA OPINIÓN porque me lo ha de insertar; Viva Sebastián Bermejo y el Alcalde del Moral.

PERIQUITO PÉREZ QUINTÍN.

COSA FRESCA

Una chica, la otra tarde, por tan bestia y tan atróz, á D. Antonio García le quiso dar una coz, no fué dentro de la *cuadra* sino en la misma estación.

D. Enrique Sánchez Blanco que desde el coche al bajar tropezó con un sargento, el cual no era militar, pero sinó ahueca el ala le suelta dos *bofetás*.

Tan ofuscado se puso el sargento Flamarión que aún dando coces se queda entre el coche y el furgón, todo porque va á triunfar don Juan Francisco Gascón.

Era tal su salvajismo donde podía llegar que tuvieron que encerrarla atada con un ramal, pero á fuerza de moderlo luego se pudo escapar.

Una vez en libertad cuando se marchaba el tren tantos mueras á Gascón como vivas á *Toñé*, vociferando que Aranda es y será siempre Juez.

No crean ustedes que en nada yo exagero ni hago alarde, que esto pasó en la estación el miércoles por la tarde.

CATOLO (el del Moral.)

CANTARES

No vayas á pescar truchas que es avanzada tu edad y puedes caerte al río y ya no puedes nadar.

Cuando vayas á Bolaños no te fíes de apariencias porque está allí Timo-teo con sus costumbres afejas.

Dices que la Inesperada es fuente muy abundante, tú que si no la esperabas y ella ha venido á buscarte.

No mandes por donde sabes esa hoja, *La Verdad*, que todos nos conocemos y de ella van á dudar.

En la puerta de San-Tofía me puse á considerar lo hermosa que es la glorieta que contiene esta ciudad.

Ni la luna en medio del cenit ni el diáfano azul del sol brilla como la persona que acaba su nombre en *ón*.

Soy yo tan generoso como ninguno, doy periódicos gratis á todo el mundo; y tengo escritores con licencia absoluta de interventores. Lo más gracioso es que tenemos empeño de hacer el oso.

En la ciudad de Almagro felices somos con la verdad engañan y se dan bombo. Olé, morena, al que no quiere caldo tinajas llenas.

UN ALMAGREÑO.

Al periódico "LA VERDAD,,

Distraído caminaba con dirección al Casino, cuando Tomás, mi vecino, á su atención me llamaba: al fijarme, ví que estaba un periódico leyendo. Me lo dá; y yo creyendo que era *Heraldo ó Imparcial* leo en su lema *La Verdad*. ¿*La Verdad?* no lo estás viendo? Combate con negro afán, LA OPINIÓN valdepeñera. Mira que surgir pudiera por ahí algún patán, ó cualesquiera *Bastián* que al político veleta, que se cortó la coleta de federal exaltado, el día menos pensado le propine una *chuleta*. Pues lucido quedaría el adalid almagreño. Que desista de su empeño y deje toda porfía. Yo en su caso así lo haría dándome por satisfecho; pues antes lo vemos de hecho en *Pellejeros* nadar. Pues entonces, *La Verdad* es su más fiero *Despecho*.

UN MORALEÑO.

Telegrafia sin hilos

Nombrados interventores le dá un *sincope* á Gascón; origen; un atracón. *Opinión de los Doctores*, se morirá en la elección.

¿Es de *La Verdad?* Guasón... ¿Qué es lo que quieres, *Toñet*, que te se muera Gascón?

Guasón... Sí á nombrar interventores *Toñet* no se presentó, sin duda fué canguilitis á encontrarse en los pasillos, de Bermejo, un achuchón.

Guasón...

Bodegas Bilbainas

SOCIEDAD ANÓNIMA

CAPITAL: 6.000.000 DE PESETAS

Vinos Finos Españoles

GRANDES BODEGAS

en Valdepeñas, Noblejas, Ricla (Aragón) y Haro (Rioja) y auxiliares en los diferentes puntos productores del País

Dirigir todos los pedidos á las Oficinas Centrales en Bilbao